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BOLETIN INFORMATIVO DE lA 
FEDERACION NACIONAL DE CUL TtVADORES DE PALMA DE ACEITE· FEDEPALMA 

Y DEL CENTRO DE INVESTIGACION EN PALMA DE ACEITE· CENIPALMA 

------CONVOCATORIA-----

XX Congreso Nacional de Cultivadores 
de Palma de Aceite 

11 Asamblea General del Centro de 
Investigación en Palma de Aceite 

Las Juntas Directivas y Directores Ejecutivos de la Federación Nacional de Cultiva
dores de Palma de Aceite. Fedcpalma. y del Centro de Investigación en Palma de 
Aceite, CenipaLma, se pennitcll Convocar a toJos lo,,," paJnücultores afiliados a la 
Federación, a participar en el XX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de 
Aceite. y la 1I Asmnblea General del Centro de Investigación en Palma de Aceite. quc 
se celebrarán e13. 4, y 5 de junio próximos, en cl Hotel Intcrcontinental de la ciudad 
de Cali. 

Señor ministro, los palmeros no 
. ." VIven su mejor epoca 

El gremio palmero hareaccionau() enérgi
camente frente a las declaraciones que el 
Ministerio de Agricultura ha venido pre
sentando acerca del "huen momento que 
viven los cultivadores de palma", 

A través del Director Ejecutivo de la 
Federación Nacional de Cultivadores de 

Palma de Aceile, Jens Mesa Dishington, 
han dirigido una carta al Ministro Alfonso 
López Caballero, en respuesta a su con
trovertida posición, en la cual manifiestan 
los aspectos que hoy día afectan enonne
mente al sector y que básicmnentc son 
producto de la falta de una polítka cohe-
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Cenipalma 
José AntonIo Estévez 
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ta Directiva; 
Pedro León Gómez c., 
Director Ejecutivo. 

Creado el 
Comité Asesor 

de Investigación 
para 

Plantas 
Extractoras 

El Comité I~jecutivo de Cenipalma en 
su reunión del 19 de marzo/n, esta
bleció el Comité Asesor ele In
vestigación para Plantas Extractoras. 
El ohjetivo inicial del Comité será 
hacer un uiagnóstico de las necesida
des de investigación en esta área para 
presentarlo a consideraci6n ue la II 
Asmnblea de Cenipalma a realizarse 
en Cali el 3,4 Y 5 de junio/92. 

El Comité está integrado inicialmente 
por los doctores: Carlos Beltr{m Rol
dán de Palmas de Tumaco; Mclchor 
Ochoa de Unipalma S.A.; .Iairo PracL1 
de Manuclita S.A.; Germán Rubi'illo 
de Guaicanuno y Jaime Lúpez de la 
Planta Extractora El Rohle. El 3 de 
abril se realizó la primera reunión del 
Comité Asesor en el cual se nombró 
como presidente al doctor Ciulos 
Beltrán, se discutió la metodología de 
trabajo y se analizaron algunos posi· 
bIes temas de investigación, se citó 
para la próxima reunión el 28 de ahril 
en la plantación Manuelita, donde se 
seguirán discutiendo l~L<;' necesidades 
de investigación en Plantas Extracto
ras y se verá la forma como se pueda 

apoyar a las plantas extractoras de la 
zona Oriental en el manejo de aguas 
residuales y su relación con Inderena. 



2 - EL PALMICULTOR 

INSTITUCIONAL 

Precisiones sobre la real situación de la palma 
Ame las declaraciones del Ministerio de 
Agricultura sobre una supuesta favorable 
situación para cuatro productos del agro, en 
los cuales se incluía la palma de aceite, 
Fcdcpalma., por intermedio de su Director 

EjecuÜvo Jens Mesa Dishington, se vio pre
cisado a puntualizar una vez más, tanto al 
Ministro de Agricultura como a la opinión 
pública, la real situación del cultivo. 
La Federación expuso que si bien la 
agro industria de la paJma presenta [X11encia
lidadcs para formar parte de una estrategia 
de desarrollo agrícola en el país. la actual 
situación presenta serios signos lk crisis. 
1.os precios rcaks han llegado al ni ve! más 
bajo de 105 últimos doce afíos y quid desde 
la iniciación del (uHivo, 10 que ha fruucido 
gravemente los ingresos llc los productores. 
obligando a las medianas y grandes empresa,> 
a disminuir drásticamente los beneficios 
prestacionalcs de sus trahajadores y los 
programas sociales que se realizan en apar
tadas regiones donlle la presencia del Estado 
es insuficiente. Igualmente, los pequeños 
culti vadores entre los que se cuentan henefi
ciarios de los programas de reforma agraria, 
han visto l.:omprometida la subsistencia de 
sus familia" como com;ecuencia de los n~nores 
prcclos de su produCclÓl1. Por 01ra parte, los 
problemas de orden público y la deficiente 
infraestructura, continúan dificultando el 
ucsalTollo de la explotación y limitando las 
exportaciones. 
La situ ación de bajos precios se origina no 
solamente ¡mr 1eL,> particularidades del mer
cado de los aceites y de la inlluencía de la 
liberación de importaciones, sino que ade
más se agrava por d incumplimiento e inco
herencia de muchas medidas oficiales, corno 
la falta de uniformidad arancelaria en la 
canasta de aceites y grasas, la exclusión de 
mucho., de ellos del mecanismo de la franja 
de precios, las dificultades de la integración 
con Venezuela, la revaluaci6n del peso y 
reducción del CERT, y las grandes diferen
cias entre el costo del financiamiento en 
moneda local y extranjera, que favorece la" 
importaciones y disLOrsiona los flujos de 
comercio. Tomando como referencia lo 
anterior se le aclaró al minis.tro cómo la 
situación de la palma podría ser menos grave 
Si el GohiernoNacional tomara medidas que 
sin contradecir la política de apertura, sí 
contrihuyan a colocar en igualdad de condi
ciones la producción nacional frente a la del 
resto del mundo. 

Otras gestiones gremiales - reunión con 
el Presidente de la República 

La prohlemática actual ha sido materia de 
análisis en la Junta Directiva de Fedepalma, 
la cual recorocnd6 iniciar acciones gremiale.-';;; 
para hacerle ver al gobierno la grave situa
ción de orden púhlico y el difícil nHJmento 
económico por el que pasa la palma y el 
agro en general. La inquietud coincidía 
con las preocupaciones de la SAC que 
tomó la iniciativa e inició las gestiones co
ITes[X1odiem~s. Con anterioridad el COl1-;cjo 
Gremial Nacional, conformado por los 
preSidentes de gremios cúpula de la industria, 
el agro, el comercio y la banca. se había 
reunido con el Presidente de la República 
ellO de marzo, quien manifestó que se 
venían incrementando los esfuerzos para 
lograr la seguridad ciudadana, que se ¡xxlrían 
rectificar algunas medidas adversa'> al sector 
productivo, y que estaría dispuesto a analizar 
las particularidades del agro, para lo cual 
invitó a ¡ajunta Directiva de laSAC a una 
nueva reunión a fin dc profundizar y mirar 
en detalle la problemática del secwr rural. 
Dicha reunión se llevó a cabo el 2S de 
marzo, con la intervención del presidente 
de la SAC y de los representantes de algunos 
grcnúos del sector agrario, entre ellos el 
Director Ejecutivo de Fedcpalma, quienes 
manifestaron claramente las penosas 
condiciones sociales, económicas y de 
inseguridad en que se desempeñan las 
labores propias de la agricultura nacional. 
Particularmente el Df. lens Mesa D. plantec\ 
entre otros puntos que los palrnicultores 

(Viene de In pdgina 1) 

Señor Millistro 
agro en general y para el fOIllento de la 
palma en particular. 
El director de Fedepalma resume cómo 
este período de apertura econónúca ha 
traído serios problemas a10s cultivadores 
de palma, debido a que las condiciones 
pactadas inicialmente con el gohierno no 
se cumplieron y tampoco se fueron modi
ficando O adaptando a las nucva<; situacio
nes generadas por los cambios y ajustes de 
la política macroeconómica del gobierno, 

la revaluación, y la falta de armoni7.ación 
<le políticas dentro del proceso de integra
ción andina. 
Pero el sector palmero, por el contrario, sí 

colomhianos son eficientes con respecto a 
los productores de Malasia e Indonesia y a 
los vecinos de Venezuela y Ecuador, y acla
ró que la eficiencia productiva no se expresa 
en competitividad por las desfavorables 
condiciones macroeconómicas nacionales, 
que hacen más costoso el capital y la mano 
de obra, al igual que losinsllIDos y la infraes
tructura, todo esto sumado a un mercado 
internacional de oleaginosas bastante 
subsidiado y un Estado que no hace fomento, 
diferente a los gohiemos de Malasia e Indo
nesia que han heehode la palma un propósito 
nacional, brindándole una gran cantidad de 
ayudas y bendicíos. Reclamó claridad en la 
polítÍl:a, porque un palmero trabaja pt!nsan
do en el mediano y largo plazo, y las decisio
nes que tome se cosecharán en las primeras 
décadas del siglo XXI. 
El Presidente de la República escuchó sin 
interrupción las peticiones y los problemas 
en materia de crédito, precios, impuestos, 
producción y aranceles; pero en su prudente 
intervencíón aunque se renrió a los temas 
planteados y fue enfático en defender el 
mecanismo de franja de precios, reciente
mente cuestionado por su ministro de 
DeSaITOilo, no se escuch61a f~1fmulación de 
una política d~ desarrollo rural, ni la inten
ción para que el Ministerio de Agricultura 
recupere el manejo de la políüca sectorial, o 
la exclusión de los insumos y de alimentos 
básicos procesados dd IV A, es decir, una 
ausencia de soluciones concretas, de progra
mas y hendicios para aliviar los problemas 
planteados por los gremios del sector agro
pecuario. 

ha tenido que asumir las consecuencias de 
la mayor caída en los precios que se haya 
presentado en los últimos 12 años1 la inco
herencia en el nuevo arancel. la limitada 
aplicación del mecanismo de franjas de 
precios, la falta de financiación, los altos 
costos de transporte para las exportacio
nes,la reducción de los Certs y enfrentar
se, con todo esto, a una competencia des
leal de las importaciones frente a la pro
ducción nacional. 
Estos puntos, todos de carácter económi
co, se han visto además afectados por la 
gravísinta situación de inseguridad y vio
lencia que han impedido que los cultiva
dores puedan atender directamente el reto 
de la apertura. 


